

## Chiguayante, de comuna a ciudad

**L**a comuna de Chiguayante fue creada el 28 de junio de 1996. Hasta entonces era un olvidado barrio de Concepción que forjó sus inicios al alero de las industrias textiles. Bajo la presidencia de Eduardo Frei Ruiz-Tagle y de acuerdo al Decreto Ley N° 19.461, la naciente comuna se alistaba con su independencia. Con un presupuesto limitado y sin un edificio que albergara a los 27 nóveles funcionarios, comenzaba el trabajo de la nueva Municipalidad.

Al crearse la comuna, el 70 por ciento de sus calles eran de tierra y hoy se cuenta con un 95 por ciento de calles pavimentadas. La red de alcantarillado alcanza el 100 por ciento.

Los extensos terrenos que albergaban antiguas parcelas y sitios agrícolas, hoy se han convertido en modernos conjuntos habitacionales, plazas, parques o edificios en altura, para cubrir las necesidades de una población que alcanza los 91 mil habitantes.

En 1996 asumió Tomás Solís Nova como primer alcalde de la comuna y en 2012, José Antonio Rivas Villalobos es elegido como el segundo alcalde.

En estos 25 años, Chiguayante ha experimentado un gran salto en calidad de vida. Hoy, con una Infraestructura vial y conectividad que se refleja en la Costanera y diversas vías de acceso, unen a vecinas y vecinos, haciendo una ciudad más accesible y amigable.

La existencia de una comisaría moderna, que entrega seguridad a todas y todos, y un Servicio de Alta Resolutividad más cuatro Centros de Salud Familiar que facilitan el acceso oportuno a la salud de la comunidad.

En sólo un cuarto de siglo, Chiguayante ha pasado de ser una comuna dormitorio a convertirse en una ciudad para vivir, por sus altos estándares, que incluso la han situado en la cuarta comuna con mejor calidad de vida de la Región del Biobío y la 33° a nivel nacional, de acuerdo al informe anual de la Cámara Chilena de la Construcción.

A continuación, vecinos y vecinas recuerdan el paso de Chiguayante desde un barrio a la ciudad que es hoy...



“

“El desarrollo más importante que ha tenido nuestra comuna, y que es reconocido por quienes se han ausentado por largos períodos de tiempo, es la vialidad, las Obras Públicas. Si uno recuerda como estaba en el pasado, Chiguayante ha experimentado un crecimiento notorio. De igual forma, se ha avanzado con infraestructura sanitaria, instalada en distintos barrios. Tenemos que seguir potenciando nuestra riqueza cultural y vincularla con la educación”.

**Laura Benedetti,  
vecina e historiadora de Chiguayante**

“

“Cuando nos dijeron que Chiguayante logró ser comuna fue una alegría tremenda, porque no íbamos a ser el patio trasero de Concepción, sino que seríamos independientes. Teníamos calles de barro, solo algunas poblaciones con luz eléctrica, no había alcantarillado ni agua potable. El hermoseamiento de las calles fue un cambio muy grande, y todo chiguayantino de corazón lo recuerda. Chiguayante está muy hermoso, es una ciudad para vivir”.

**Albertina Díaz, vecina de Los Boldos y presidenta de la Unión Comunal de Mujeres**



“

“La creación de la comuna trajo consigo un desarrollo para Leonera de 90 grados. Antes, las condiciones en que vivían los vecinos eran terribles. No había luz, agua ni regularización de terrenos, pero cuando comenzó el comité Pro comuna, se inició el trabajo para mejorar el barrio. Logramos cambiar la situación en que vivíamos, ya que conseguimos la Escuela Grecia, el Jardín Infantil, la Escuela Balmaceda y el policlínico, que ahora es un Centro de Salud Familiar. Hemos crecido mucho”.

**Astrid Pita, vecina de Leonera y ex dirigenta del sector**



“Cuando llegamos a Chiguayante comenzó una cierta efervescencia para independizarse de Concepción. Al inicio tenía mis dudas, pero ahora debo reconocer que tenían razón, se justificaba, ya que el progreso de la comuna fue exponencial. No hay ninguna relación entre el Chiguayante de hoy y el de hace 25 años. Soy un convencido que, si hubiésemos seguido dependiendo de Concepción, aún tendríamos calles de tierra y poco desarrollo comercial”.

**Jaime García, vecino de Los Altos de Chiguayante**



“Nosotros éramos prácticamente los empleados de Concepción y no un pueblo aliado a la provincia. Gracias al trabajo de los alcaldes Solís, Rivas y sus concejales, vemos una ciudad más desarrollada. Chiguayante debe sentirse orgulloso de lo que tiene y de lo que puede lograr en el futuro”.

**Cecil Reiman, vecino de Chiguayante Sur e historiador**



“Chiguayante contaba con una serie de instituciones que no funcionaban bien porque Concepción nos coartaba. Por eso la independencia era algo tan anhelado por la comunidad”.

**Odette Mardones, ex presidenta de la Unión Comunal de Adultos Mayores**



“Todo el trabajo para modernizar Chiguayante fue esfuerzo de los vecinos. Compartíamos una sede en Manquimávida, la locomoción llegaba hasta Chiguay. Éramos un verdadero campo. Una vez que ya comenzamos a ser comuna, tuvimos que luchar para tener agua potable y electricidad, así como lograr la pavimentación de varios sectores. Todos estos adelantos significaron prácticamente una fundación de Chiguayante”.

**Nelson Pezo, presidente de la Junta de Vecinos El Piñón y dirigente deportivo**